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Abstract (en)
The device has two sheets (10, 20), each having a primary end (11, 21) opposite to a secondary end (12, 22). The sheet has a flexible band (30)
with buckles, at the end (11). The sheet (20) has a flexible band (31) with hooks, at the end (21). The bands fix the two sheets in a reversible
manner, at the vicinity of the primary ends, on a tuft of hair to be isolated. The secondary ends are free when the sheets are fixed. An independent
claim is also included for a method of applying a hair care product on a tuft of hair.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un dispositif pour isoler au moins une mèche de cheveux sur laquelle un produit est à appliquer, le dispositif
comprenant : une première (10) et une seconde (20) feuilles comprenant chacune une première (11 ; 21) et une seconde (12 ; 22) extrémités
opposées, des moyens de fixation (30, 31), solidaires de la première et/ou de la seconde feuille, pour fixer de manière réversible les deux feuilles
entre elles, au voisinage de leur première extrémité (11 ; 21), sur la mèche à isoler, les deux feuilles (10) et (20) étant configurées de manière à
avoir leur seconde extrémité (12 ; 22) libre lorsqu'elles sont fixées entre elles au voisinage de leur première extrémité. <IMAGE>
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